

COLUMNAS 14 DE OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Ruindad contra el magistrado

Al magistrado “opositor” a Santa Lucía le reactivan una calumnia gestada por el empresario José María Riobóo sobre la imaginaria *compra ilegal* de una casa, lo que ya investigó *de oficio* y desechó a principios del año pasado el Consejo de la Judicatura Federal. Además, le inventan que posee inexplicables 80 millones de pesos, perversidad que lo deja en entredicho pero de paso empaña la imparcialidad del ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia, Arturo Zaldívar, porque, sin *averiguación* de una *cosa juzgada*, el viernes *condenó* a un *compañero* de trayectoria impecable (30 años), cuyo principal problema hoyes padecer una enfermedad terminal (cáncer de páncreas que capotea sometiéndose a quimioterapia).

Por fortuna, el presidente Andrés Manuel López Obrador alertó el viernes: “Quien está tomando esta decisión *tiene que probar* que en efecto hay corrupción”. Para asegurarse, a mi compañero de páginas, Zaldívar, le bastaría revisar lo hecho por la Unidad de Investigación del Consejo de la Judicatura, que le revisó al magistrado Jorge Camero ingresos y gastos de los cinco años anteriores y no halló razón para iniciar un *procedimiento de responsabilidad*.

La insidiosa especie sobre la casa comprada con dinero dizque mal habido se incubó en el Colegio West Hill, propiedad del contratista Riobóo, del que era vicepresidenta del *border* de directores su esposa Jazmín Esquivel Mossa (a quien el presidente López Obrador propuso, con éxito, para ocupar el asiento de Margarita Luna Ramos en el Pleno de ministros de la Suprema Corte de Justicia). En esa escuela inició la preparatoria uno de los hijos de Camero, sufriendo atropellos y difamaciones que constituyeron los delitos de *privación ilegal de la libertad*, *incomunicación* y *alteración de documentos oficiales*, según consta en expedientes de la Secretaría de Educación, el Consejo Nacional para Prevenir La Discriminación, la Procuraduría General de la República, la Universidad Nacional Autónoma de México, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y el Consejo de la Judicatura Federal.

Por intervención de Raúl Cervantes, entonces procurador, y del primo de éste, Humberto Castillejos, a la sazón consejero jurídico del Poder Ejecutivo, el pleito acabó con el desistimiento de las acusaciones que el magistrado levantó contra el colegio de Riobóo.

Durante aquella desgreñada, en el plantel aparecieron carteles contra un falso *porcky*, como le apodaron al hijo de Camero en alusión a los abusadores sexuales de Veracruz, así como el infundio sobre la casa del Pedregal que, como se comprobó, fue adquirida con el dinero de la venta de la que tenía el magistrado en Las Águilas y el llamado *Seguro de Separación Individualizada*. Que la escriturara a nombre de sus hijos no contraviene ley alguna).

Con Camero suspendido, Riobóo consume una venganza personal y elimina un estorbo para realizar su capricho donde, según él, los aviones “no chocan porque se repelen...”

COLUMNA SIN RODEOS DIARIO MILENIO AUTOR DIEGO FERNANDEZ DE CEBALLOS

Oscuro horizonte para la justicia

Hay muchas razones para afirmar que la renuncia del ministro Eduardo Medina Mora es todo un acontecimiento. Y digo es (no fue) porque el lacónico comunicado que dirigió al Presidente de la República —sin lugar ni fecha de suscripción— no contiene la “causa grave” que justifique tan trascendente decisión, como lo exige expresamente el artículo 98 constitucional para ser aprobada, y abre amplios caminos y sinuosas veredas para que pululen todo tipo de conjeturas, suspicacias y juicios sumarios, sean contra el renunciante, los juzgadores en general, o el Presidente; lo que a nadie conviene, ni sirve para la depuración de nuestro aparato de Justicia y la salud republicana. Y esa renuncia, inesperada y sorprendente, constituye todo un acontecimiento porque se refiere a uno

de los 11 integrantes del órgano supremo del Poder Judicial de la Federación, sin que se sepa de otro caso con las mismas características.

Además, si a esa abdicación —formalmente incausada— se suma el constante asedio del presidente López Obrador a la Suprema Corte y, en general, a los juzgadores cuyas sentencias le incomodan, contra los que ha proferido un sinnúmero de insultos y descalificaciones (antes como candidato y ahora como titular del Ejecutivo) el hecho se torna particularmente grave.

Más aún: el licenciado Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, ha informado que en una Carpeta de Investigación se analizan movimientos de dinero que deben justificar el ahora ex ministro y algunos de sus familiares.

Por lo antes narrado, y siendo desconocida la causa eficiente de lo sucedido, se escuchan opiniones contrapuestas: unos afirman que la renuncia fue provocada por operaciones financieras del entonces ministro que pueden ser constitutivas de delito; otros aseguran que la implacable devastación de nuestras instituciones, emprendida febrilmente por el Presidente, tiene como principal objetivo someter al Poder Judicial de la Federación, habida cuenta que ya tiene así (con sus mayorías) a las Cámaras del Congreso y a otras instituciones.

En lo personal considero:

- 1) Medina Mora, como toda persona, tiene derecho a que se le respete la presunción de inocencia;
- 2) El que esa vacante favorezca al Presidente —pues podrá mandar al Senado una terna de afines a él— así como sus denuestos al Poder Judicial, no son elementos suficientes para asegurar que él por sí, o a través de sus personeros, ejerciera presión para que se diera el hecho;
- 3) Si el Presidente y el Senado aprobaron la renuncia sin que se acreditara “causa grave”, ambos violaron la Constitución. Si justipreciaron la causa y optaron por la opacidad buscando un menor daño para la Corte, dejan un precedente nefasto y peligroso, de vergüenza para los intervinientes, y un oscuro horizonte para la justicia.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE la mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, encabezada por **Mario Delgado**, aprobará esta semana el paquete de reformas contra la defraudación fiscal y la facturación falsa sin cambiar una sola coma del proyecto avalado en el Senado.

Tras batear observaciones de la oposición, sector privado y académicos, lo más que aceptaron fue incluir en el dictamen una “relatoría” de las participaciones durante la audiencia de parlamento abierto el pasado viernes... “para contar con mayores elementos de valoración”.

QUE en Sedatu, su titular **Román Meyer** no termina de limpiar la casa, pues señalan que sigue incrustada la gente de la ex titular Rosario Robles en diversas áreas.

Tal es el caso de Comunicación Social, donde van por su tercer director en el año: ya pasaron **Nahiel Gómez** y **Mariana León**, y ahora llega **Rubén Linares**; quien ya alista las maletas es **Hugo González**, que fungía como director de Publicidad desde el sexenio pasado y que en últimos meses hasta se respondía las auditorías a la gestión de su anterior jefe en Sedesol y Sedatu, **Gustavo Rodríguez**, inhabilitado por Función Pública.

QUE una de las principales tareas de la administración de **Claudia Sheinbaum** es poner orden en el Instituto de Vivienda, pues según cuentan se convirtió en la cueva de Alí Babá y los 40 ladrones del PRD, lo que ha quedado evidenciado tras revisar proyectos importantes para la capital.

La mandataria anunció que no cederá a presiones para dejar el instituto tal como estaba, por lo que algunos funcionarios ya están pensando en tramitar su renuncia.

UNIVERSAL

: EN TERCERA PERSONA / GUANAJUATO, ABANDONADO A SU SUERTE / HÉCTOR DE MAULEÓN (P.2)

FINANCIERO:

CRONOPIO / BAJA CALIFORNIA Y EL CONSTITUCIONALISMO TRANSFORMADOR / ROBERTO GIL ZUARTH (PP-48)

UNIVERSAL:

SERPIENTES Y ESCALERAS / CONTRATOS MILLONARIOS Y SIN LICITACIÓN EN TURISMO Y LA SEP / SALVADOR GARCÍA SOTO (P.18)

FINANCIERO:

ESTRICTAMENTE PERSONAL / EL PODEROSO LÓPEZ CASARÍN / RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.46)

MILENIO:
DOBLE FONDO / LA TREMENDA CORTE Y EL TREMENDO PRESIDENTE
/ JUAN PABLO BECERRA-ACOSTA (P.8)

FINANCIERO:
USO DE RAZÓN / NOS QUEDAMOS SIN CONTRAPESOS
/ PABLO HIRIART (P.44)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.11)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA PANORAMA POLITICO DIARIO SOL DE TOLUCA AUTOR JORGE INZUNZA ARMAS*

Panorama Político | La necesaria independencia de los poderes

La tiranía totalitaria no se edifica sobre las virtudes de los totalitarios sino sobre las faltas de los demócratas. Albert Camus

Estamos viendo en nuestro país cosas inéditas para la vida política, democrática e institucional en nuestro.

Un presidente de la República que todas las mañanas receta a los ciudadanos una perorata, que más bien parece sermón de algún iluminado.

Ahí sin ningún decoro, dispara una sarta de amenazas, injurias, imposiciones, descalificaciones contradicciones y en la mayoría de los casos mentiras, mentiras y más mentiras.

Un Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación convocando a conferencias de medios donde acuda presiones de gobiernos que hace más de diez años concluyeron. Pero más grave hace públicas, investigaciones y sanciones por supuestos delitos de corrupción.

Legisladores Senadores y Diputados: unos amenazan con la desaparición de poderes en entidades federativas gobernadas por partidos de oposición al partido del Gobierno Federal y otros legislan contra los empresarios, estudiantes de postgrado y emprendedores que se esfuerzan todos los días por un México mejor, en cambio premian a los que no trabajan ni estudian, a los que asaltan, violentan y secuestran.

Los poderes federales Judicial y legislativo actúan alineados a las directrices del ejecutivo. Todos sabemos que las presiones y tensiones entre los poderes es algo normal pues por ello uno a otro se deben de controlar, es la teoría política, constitucional, democrática de los “check and Balances”,

pesos y contrapesos.

Ello permite que ningún poder esté por encima del otro y a su vez cada uno sea peso y contrapeso del otro, esto es lo que genera la certeza y la seguridad jurídica, pero cuando un poder somete a los otros, la democracia está en riesgo. Pues estamos en la antesala de un poder absoluto, controlador y tirano.

Algo que en el país ya vivimos durante décadas. Mario Vargas Llosa llamó a ese régimen y a ese período nefasto de gobierno la "dictadura perfecta" había reglas muy claras en torno a un gran Tlatoani, Emperador, Rey Dictador llamado Presidente de la República quien imponía su poder, deseos y necesidades por encima de todos, personas, poderes e instituciones, simulando elecciones democráticas y división de poderes, nada más falso.

Sin embargo el sistema funcionaba en apariencia, bien, teníamos en nuestro país una "Dictablanda": Control total absoluto y tirano con formas suaves, al menos públicamente.

Hablamos de lo que sucedió en el país hace más de cuatro décadas, empezamos a hablar de lo que está sucediendo en México desde hace ocho meses, el retroceso histórico e institucional más grotesco en la historia democrática moderna.

Nuevamente como en la dictadura perfecta, tenemos a un gobernante que pretende controlar a los dos poderes que debiesen ser su contrapeso, todo indica que la Suprema Corte ya fue asaltada y controlada, la conferencia de medios de su titular y el activismo en redes sociales con el que se desenvuelve, las sanciones a jueces que han fallado en contra del gobierno federal como los casos del aeropuerto en Texcoco y el de Santa Lucía, al menos resultan sospechosos.

De las cámaras del Congreso de la Unión resulta más que obvio el control que ejerce el Presidente López Obrador sobre ellos, pues legislan y le celebran como aplaudidores todo lo que les envía y propone.

Para que la Democracia en nuestro país siga viva y sana es necesaria la independencia de los Poderes, México requiere que ninguno de sus poderes se imponga sobre los otros.

***Presidente del PAN Edomex**

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Acusa Héctor Bautista alternancia pactada entre Federación, GEM y MORENA

Ante ello observa ausencia de actos de gobierno y postura a modo de bancada morenista

En consecuencia MORENA renunció a ser contrapeso y orientar políticas públicas que exigían los mexiquenses

Iniciará CODHEM investigación de oficio por situación en Parque "La Pilita"

Exhibe Alcaldesa de Metepec postura de señora bravucona

Rinden diputados federales de MORENA informe legislativo en Toluca

En el estado de México hay una alternancia pactada entre los gobiernos federal y estatal, ante ello el Ejecutivo mexiquense y el partido hegemónico, Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), realizan una serie de acciones encomendadas para la transferencia del poder, por ejemplo los diputados locales morenistas renunciaron a ejercer su papel dominante en la LX Legislatura, acusó Héctor Bautista López, líder de la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

En entrevista para el Programa "Política en Corto"; Bautista, personaje referente en el PRD del país, dijo que el escenario político de la entidad es claro, el gobierno estatal se negó a realizar actos de gobierno para vivir a la sombra del Ejecutivo Nacional, mientras que MORENA, el partido de mayoría en el estado, renunció a ser contrapeso, pero claro -dijo- no son decisiones resultado de ingenuidad política.

Consideró que la actitud por parte del Ejecutivo Estatal se debe a tres factores: la cultura del presidencialismo que mantienen enraizada los priistas; segundo porque no quiso representar las necesidades de los municipios y, tres, no asumió el bagaje histórico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para luchar por una mejor distribución del presupuesto, ni por un verdadero federalismo.

Héctor Bautista, ex alcalde de Nezahualcóyotl, ex senador de la República y otrora diputado del PRD, aseguró que cada vez que al titular del Ejecutivo se le olvida el acuerdo de alternancia adelantada, le es recordado a través de filtraciones en periódicos, acusando irregularidades en cuentas bancarias en Europa, ligando actos de corrupción en el gabinete federal pasado y con ello regresa la inactividad. El también ex secretario General del Comité Ejecutivo Nacional del PRD subrayó que en este momento MORENA tiene mayoría en el Congreso Local, pero a pesar de ello no solamente se negó a ser contrapeso sino que además no quiso orientar las políticas públicas que se requerían, además no aplicó las medidas que a nivel nacional puso en marcha el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En este sentido, indicó que mientras López Obrador aplicó un efectivo Plan Nacional de Austeridad, en la Cámara de Diputados mexiquense se presumió la reducción de 300 millones de pesos, pero ejercen mil 500 millones de pesos y mantienen los vicios de siempre, como el manejo discrecional de materiales, castigando a la oposición y otorgándose a los diputados de MORENA que se portan bien. "Nada más hay que checar el Facebook de los diputados de MORENA que parecen Santa Claus", dijo.

"Por eso digo que hay una alternancia pactada, arreglada, no te critico, te dejo hacer pero nosotros llevamos mano en la distribución del presupuesto, por eso hay municipios muy beneficiados y otros que no tienen ni para la nómina", opinó.

Héctor Bautista acordó que el PRD no es una oposición hegemónica sin embargo asumió una postura crítica en el estado de México, donde una corriente está luchando y otros están cruzados de brazos porque se vieron beneficiados en los acuerdos internos de la Cámara de Diputados.

Resaltó que si por acuerdos internos de la Cámara de Diputados no se alcanza a observar al PRD como oposición, esto no quiere decir que la mayoría del partido avale al gobierno del estado o los acuerdos con MORENA.

Bautista sostuvo además que al interior de MORENA se alcanzan a observar problemas y un doble juego, en virtud de que el acuerdo con el Ejecutivo Estatal es en todos los niveles, pero en el objetivo de satisfacer al electorado se simula, intentando mandar el mensaje de que algunas corrientes no lo avalan, pero esto es porque los beneficios no son para todos.

Un ejemplo donde se observa la inoperancia de MORENA -expuso- tiene que ver con el Fondo Estatal para el Fortalecimiento Municipal (FEFOM), que es el dinero que llega a los municipios y que es aprobado en el Presupuesto de Egresos del Ejecutivo.

En este tenor cuestionó si acaso los diputados de MORENA son tan ingenuos para seguirle otorgando al secretario de Finanzas la discrecionalidad para decidir a quiénes le da o no este recurso, cuando tienen las facultades para cambiar las reglas de operación, pero no lo hacen porque pierden condiciones de negociación en la mesa.

Héctor Bautista reconoció que hay diferencias entre los líderes de MORENA, la dirigencia y los diputados locales encabezados por Omar Ortega Álvarez, sin embargo aseguró que están en proceso de resolverlas, porque de por sí el PRD viene de un proceso delicado producto del resultado electoral pasado, ante ello están tratando de sanarlas, aunque insistió que esto no quiere decir que la mayoría del partido del sol azteca avale el trabajo del gobernador Alfredo del Mazo Maza, a dos años de gobierno.

El ex senador habló también del papel del PAN en esta coyuntura, del trabajo que está realizando el PRD para repositionarse en el 2021 y sobre otros aspectos del estado de México. La conversación completa se puede ver en el siguiente

link: <https://web.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/2510861465627800/>

Atajos

Por el centro: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM) iniciará investigación de oficio en relación al "Parque LaPilita" en Metepec que será destinado para una estación de la Guardia Nacional.

Lo anterior en virtud de que la decisión podría vulnerar dos situaciones; el derecho al medio ambiente que es un deber de respeto para todos a preservar la sustentabilidad del entorno ambiental y el derecho a las buenas prácticas de la administración pública; que las instituciones públicas se conduzcan con criterios de buen gobierno para satisfacer las necesidades colectivas.

Por la izquierda2: Vecinos de las colonias circunvecinas al parque "La Pilita" en Metepec continuarán la resistencia para evitar que la Guardia Nacional se instale en este lugar, a través de eventos informativos, culturales y deportivos pretenden proteger día y noche el espacio público.

Los primeros enfrentamientos con la autoridades se dieron este fin de semana, tras hacerse formal la cesión de una hectárea del parque para la construcción del cuartel de la Guardia Nacional por parte del Cabildo, los vecinos decidieron ocupar las instalaciones.

El sábado por la noche organizaron un campamento de vigilancia donde estaban niños y adultos mayores, pese a ello les fueron enviados varios policías municipales, estrategia que se ha repetido por las mañanas durante todo el fin de semana.

La defensa de "La Pilita" ha provocado que el ayuntamiento encabezado por Gabriela Gamboa Sánchez, síndicos y regidores comenzaran una campaña agresiva en contra de los ciudadanos para validar sus decisiones, inclusive insultándolos y asegurando que esas colonias "son nidos de ratas" sumamente inseguras y por ello permitirán la instalación de la Guardia Nacional.

Sin embargo la alcaldesa Gabriela Gamboa se vio muy mal al asumir una postura de señora bravucona al gritarle a los habitantes, en un acto del Festival Quimera, que se impuso su decisión sobre la de un grupo de ciudadanos que no están de acuerdo con el proyecto en "La Pilita". Lejos de asumir una postura de gobernante, Gamboa -a grito abierto- presumió la aprobación del cabildo como si se tratara de un asunto de vencedores.

Por la izquierda: Con la presencia del senador con licencia, Higinio Martínez Miranda, los diputados federales mexiquenses de MORENA, presentaron el Primer Informe Legislativo en Toluca,

A propósito del acto se observaron mensajes claves.

- 1.- Al elegirse a Toluca se evidencia la importancia del alcalde Juan Rodolfo Sánchez Gómez para Higinio Martínez, senador con licencia y líder del llamado Grupo de Acción Política (GAP)
- 2.- Que Miroslava Carrillo será una posición importante de esta corriente en el futurismo político
- 3.- Se refrenda la alianza de Higinio Martínez con Mario Delgado Carrillo, el aspirante a la dirigencia nacional de MORENA, quien estuvo presente.

COLUMNA COMENTARIOS
AUTOR LUIS NOVELO
DIARIO DE MEXICO

* La Pila

El tema del parque La Pila y la llegada de la Guardia Nacional a Metepec, se han convertido en un tema muy politizado, ya que hay muchos priistas metidos en este tema de impedir que este espacio sea utilizado para albergar a las fuerzas armadas. De hecho, se han detectado firmas falsas en los documentos que se han entregado al gobierno municipal, para impedir utilizar este espacio. De hecho, ya hay denuncias por la presencia de personas que restringen el paso y acceso libre al parque desde el pasado sábado cuando un grupo de gente que no son habitantes del lugar, condicionan y llegan hasta prohibir el uso del espacio público. Hay ya tal politización del tema, que se impidió por parte de este grupo la entrada a vehículos oficiales del gobierno municipal para instalar un escenario que serviría para la realización de actividades culturales del Festival Quimera. Sería bueno que el gobierno mexiquense interviniera para evitar conflictos mayores, ya que el mismo gobernador **Alfredo del Mazo Maza** ha dado la bienvenida a la Guardia Nacional...Abogados mexiquenses encabezados por Pablo Domínguez Sánchez y Francisco Montes Salvador,, denunciaron que el Colegio de Abogados del Estado de México, se encuentra en franca decadencia debido al incumplimiento de los fines profesionales y sociales que le dieron origen, por lo que se ha convertido en un organismo de manejo político, alejado de la sociedad y usado solo para obtener altos cargos públicos, mientras que su colegiación se mantiene restringida a cuotas onerosas y eso impide que muchos jóvenes abogados entren...Este lunes, en la LX Legislatura mexiquense, será instalado el Comité Estatal del "Programa Paisano y Repatriación Humana Invierno 2019", que organizan las diputadas **Karla Leticia Fiesco García y María de Jesús Galicia Ramos** ...Representantes de más de 400 sonideros acordaron con el gobierno municipal de Ecatepec realizar bailes sin alcohol, como quien dice, los bailes callejeros convertidos en cantinas gigantes llegan a su fin.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

